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» Marie-Claude Nichols, mairesse
Enfin le printemps….

Enfin le retour du printemps… on peut sentir le dégel de 
la terre et déjà apercevoir les premières pousses dans 
nos jardins. Quel plaisir de prendre l’air et de redécouvrir 
les joies des activités extérieures telles que le jardinage!

Avec l’arrivée des premiers signes de chaleur, les parents 
prévoyants savent qu’il est déjà temps de planifier la 
période estivale et d’inscrire leurs enfants au Camp de 
jour NDIP. Cette année, l’offre d’activités a été encore 
bonifiée. Les enfants pourront entre autres être initiés 
aux rudiments du cirque. La période d’inscription sera 
ouverte en priorité à nos citoyens jusqu’au 31 mai 2012.  

Notre équipe travaille également à l’organisation de la 
prochaine édition de NDIP en fête, qui aura lieu cette 
année le 7 juillet prochain. La programmation a été revue 
à la lumière des commentaires reçus l’an dernier. En plus 
du spectacle et du feu d’artifice, nous vous réservons 
d’autres belles surprises.

Le succès de la diffusion du cinéma en plein air l’année 
dernière nous a convaincu de réitérer l’expérience, vous 
pourrez donc encore cette année profiter de soirées à la 
belle étoile afin de visionner des films à succès.

Avec l’arrivée du printemps, l’équipe de la voirie, quant 
à elle, entreprendra des travaux dans le but d’améliorer 
nos infrastructures et de toujours mieux desservir 
l’ensemble de la population de la municipalité.

Nous amorçons donc l’arrivée de la belle saison avec 
grand enthousiasme et avec la certitude que celle-ci 
verra l’aboutissement de projet longtemps attendus.

Bon printemps à tous!

Perrotdamoisement vôtre !

Marie-Claude Nichols

Le mot de

Plaisirs d’hiver, une expérience extraordinaire!

Le Parc historique de la Pointe-du-Moulin a encore cette année été le 
lieu de prédilection des festivités de la 9e édition de Plaisirs d’hiver. 

En cet après-midi passablement 
froid, les visiteurs se sont réchauffé 
le cœur et ont participé en grand 
nombre aux activités offertes. 
Au programme, raquette, tir à 
l’arc hivernal, glissade, karting 
à pédales et jeux extérieurs ont 
permis aux petits et grands de 
lâcher leur fou. Le conseil remercie 
chaleureusement les bénévoles 
ainsi que les organismes qui 
ont contribué à ce succès. Cet 

événement est certes une grande fierté pour la Ville. D’année en année, 
un nombre croissant de Perrotdamois y participent, et l’événement attire 
également beaucoup de gens de l’extérieur.

Édition mars 2012 • www.ndip.org

Dans le but d'éliminer les communications de type papier, le Quoi de neuf @ NDIP sera publié en ligne prochainement! 
Cette plate-forme unique vous permettra aussi de nous écrire. 

DEMEUREZ ATTENTIFS AUX PROCHAINES PUBLICATIONS POUR PLUS D'INFORMATIONS.

living in NDIP

CITIZENS: Participate to this publication >  send comments or photos to info@ndip.org. You could be published in the “Living in NDIP” section!

» Marie-Claude Nichols, mayor
Dear Residents of Notre-Dame-de-l’île-Perrot

Another year is coming to an end and the time has arrived for your Council 
to draw up a mid-term review.

The development of our municipality is as much a priority for us today as it 
was when we were first elected and we intend to tackle the second half of 
our term with the same determination.

For the past two years, your elected representatives have endeavoured 
to restructure municipal finances, both in various departments and in 
the selection of projects to be implemented. We exercised tight control 
over expenses and prioritized projects based on the ability to pay of our 
residents and the businesses in our territory. We can now say that we are 
proud of the state of municipal finances.

Several of our initiatives focused on the human resources sector, including 
the signing of the collective agreement in July 2010, which had expired in 
2007. In addition, we have implemented an administrative restructuring 
of various departments in order to maximize employee efficiency, while 
maintaining our focus on the priorities identified by the Council.

For next year, the Council and I have prepared our third balanced budget 
that respects the financial resources of our residents and provides a long-

term vision for future projects and urban development. We firmly believe 
that it is our responsibility to offer services tailored to the needs and quality 
of life of our residents, while respecting municipal budgets. The 2012 
budget is affected by a sharp increase in the contribution to the MRC.

We are extremely proud to announce that no tax increase is planned for 
next year and that the Municipality is doing very well financially. We were 
transparent about the disastrous situation that we were in two years 
ago and we attribute our successful return to financial stability not only 
to sound management, but also to the excellent efforts of our present 
employees.

We are now in a position to look to the future and complete projects that will 
allow Notre-Dame-de-l’Île-Perrot to enjoy the quality of life that we all hope 
for. The opening of rue Forest is scheduled for 2012. The development of the 
multi-purpose path on St. Joseph Boulevard South will finally be completed 
during the summer.

We are proud of Notre-Dame-de-l’Île-Perrot’s incomparable lifestyle and 
we shall keep it front of mind as we continue to innovate and improve.

The Council and I wish you a Happy New Year for 2012!

Marie-Claude Nichols

A word from

In order to phase out paper communications, What's new @ NDIP will soon be published online! You may also write 
back via this all-purpose platform. WATCH FUTURE ISSUES FOR MORE INFORMATION.

December 2011 Edition • www.ndip.org

And the winner is…

On October 13, the Municipality of Notre-Dame-de-l’Île-Perrot was honoured with the award of the 2011 
Grand Prix for Municipal Innovation for its podcasting project. On behalf of all, the Council salutes the work of 
the municipal administration, the Cultural Committee of Notre-Dame-de-l’Île-Perrot and all the volunteers 
who made possible the realization of this grand project.

The podcast is available on CD for only $2 and may be downloaded for free at ndip.org/fr/audio.html. 

Overflow of the Grande Anse

Some residents have had problems with an overflow that occurred last spring, following an increase in the 
water level in the sewers of the Grande Anse sector. Residents expressed their concerns to the Council and 
the municipal administration and since that time, several initiatives have been undertaken to remedy the 
situation.

Two meetings were attended by a number of residents and representatives of the Municipality and the 
Council. Although necessary, it is evident that the sewer overflow is most unpleasant for those who have to 
deal with it and we are working to rectify the situation as soon as possible. We have made it a top priority and 
intend to take action to redress the problem permanently. The Municipality recently commissioned a firm of 
experts to identify a lasting solution by spring 2012.

Residents affected by the overflow in the Grande Anse area can stay informed on developments by contacting 
administration officials and attending information meetings that will be announced as needed.

Opening of the library during the holidays

For the first time, the Marie-Uguay Library will stay 
open during the holiday season. By popular demand, 
and given the high attendance, young and old can 
enjoy spending some time reading or playing during 
the holidays. This is a fantastic holiday gift for our 
booklovers.

January 2012
 S M T W T F S
 1 2 3 4 5 6 7
 8 9 10 11 12 13 14

December 2011
 S M T W T F S
 18 19 20 21 22 23 24 
 25 26 27 28 29 30 31

Closed

Normal hoursHoliday hours 
from 1:30 to 6 pm



Une page importante sera tournée à la Ville de NDIP et le conseil aimerait vous 
faire part du départ à la retraite de la directrice générale, Micheline Légaré 
Morency. Micheline a travaillé plus de 35 ans pour la ville de NDIP et a occupé 
plusieurs fonctions. Elle a sans nul doute laissé sa marque dans chacun des 
départements de la Ville au fil du temps. Le conseil désire remercier Micheline 
pour son travail, sa passion, ses bons conseils et lui souhaite une retraite en 
santé et pleine de nouveaux projets emballants! 

La nouvelle directrice générale et greffière, Katherine-Erika Vincent, est 
officiellement entrée en poste depuis peu. Agissant en titre de greffière et 
de directrice générale par intérim depuis 2 ans, Madame Vincent cumule 
maintenant les deux fonctions, et le conseil procédera à l’embauche d’un 
greffier adjoint prochainement.

Civisme et environnement

Plusieurs citoyens nous démontrent leur sensibilité 
face à leur environnement. Ils nous interpellent 
lorsqu’ils sont témoins d’une coupe d’arbres ou 
en cas de fumée inopportune, de bruit excessif, 
de lumière intensive en pleine nuit, etc. Bien sûr, 
il existe des règlements municipaux qui régissent 
notre coexistence, toutefois ils ne pourront jamais 
supplanter la base de notre vie en collectivité, le 
civisme.

Comment pouvons-nous exprimer notre civisme à 
travers notre environnement?

La sagesse et la communication resteront perpétu-
ellement d’excellents moyens de minimiser les in-
convénients sur notre environnement. Le civisme et 
la courtoisie, entre voisins, seront toujours bienve-
nus lors des échanges et permettront de résoudre 
bien des problèmes. Donnons une chance à notre 
environnement tout en respectant celui des autres.

À la ville...
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Dossier Dossier
Des actes non punis, l’opinion de votre conseil

En janvier dernier, la Ville a obtenu le verdict du MAMROT concernant les dépenses 
injustifiées réalisées en 2006 par l’ancien maire de Notre-Dame-de-l’Île-Perrot. Il 
est évident que le conseil ne peut passer sous silence le fait que, malgré la plainte 
de la part de citoyens, la conclusion tirée par le MAMROT est sans appel et, sur-
tout, sans conséquence.

En 2007, une plainte a été adressée au MAMROT sur 15 motifs concernant 
notamment différentes dépenses jugées injustifiées, effectuées dans des bars 
et restaurants de la région. En février 2008, le MAMROT a acheminé une lettre à 
l’administration municipale stipulant que 11 des motifs de cette plainte étaient 
non fondés et que les quatre autres feraient l’objet d’une étude approfondie. Cinq 
années se sont écoulées avant que le Ministère ne rende publique la conclusion de 
son enquête. 

Bien entendu, le conseil municipal est déçu du dénouement et juge déraisonnable 
le délai de traitement de la plainte déposée en 2006. En vertu de la loi, les maires 
et les élus municipaux ont des obligations, notamment le devoir de surveillance 
des dépenses. Selon le MAMROT, le délai de réponse est dû à une restructuration 
administrative et notamment à la mise sur pied du Bureau du commissaire aux 
plaintes et à la gestion contractuelle des codes d’éthique. 

Aujourd’hui, la loi prévoit des sanctions pour ce type d’infraction. Toutefois, des 
poursuites devraient être intentées, et cela représenterait des coûts supplémen-
taires à débourser pour la Ville.  

Le conseil déplore le comportement et les actes du maire précédent. Le conseil 
municipal élu se voit attribuer la confiance de sa population. Les élus ont alors 
pour responsabilité de surveiller les dépenses de la Ville et d’assurer la saine ges-
tion de l’argent des contribuables.

La démocratie ayant parlé en 2009, nous devons à présent tourner la page et en-
treprendre l’avenir avec optimisme. Nous vous rappelons que votre conseil exerce 
toujours un contrôle serré des dépenses et priorise la réalisation de ses projets 
en tenant compte de la capacité de payer des Perrotdamois. Vos élus sont bien 
conscients de la confiance que vous leur avez accordée aux dernières élections et 
vous en remercient.

Gérer ses matières résiduelles, c’est payant!

En 2006, le ministère du Développement durable, de 
l’Environnement et des Parcs (MDDEP) a élaboré le 
Programme sur la redistribution aux municipalités 
des redevances pour l’élimination des matières 
résiduelles, dans le but de sensibiliser la population 
à réduire l’élimination de leurs matières résiduelles. 
Dans le cadre de ce programme, le montant de la 
redistribution est établi de la façon suivante : 40 
% est affectée en fonction de la population et 60 % 
en fonction de la performance, soit la quantité de 
déchets éliminés par habitant.

En 2011, les résidents de Notre-Dame-de-l’Île-
Perrot ont éliminé en moyenne 503 kg de déchets 
par habitant comparativement à 326 kg par habitant 
pour l’ensemble de la population québécoise. 
L’impact de ses chiffres se reflète sur le montant de 
la subvention moyenne par habitant liée à la perfor-
mance. En effet la subvention accordée à la ville de 
NDIP représente 2,14 $ par citoyen par rapport 4,01 
$ en moyenne, pour l’ensemble des Québécois.

Constatant que la quantité de déchets éliminés 
par habitant des Perrotdamois est supérieure à 
la moyenne québécoise, il est de notre devoir de 
rappeler l’importance de maximiser la collecte de 
matières recyclables et de sensibiliser nos citoyens 
aux avantages du compostage et ainsi d’améliorer 
notre performance dans le cadre du programme de 
redistribution.  

Pour tout renseignement supplémentaire concer-
nant la gestion des matières résiduelles, nous vous 
invitons à visiter le site Web de la MRC de Vaudreuil-
Soulanges à l’adresse suivante :

www.mrcdevaudreuil-soulanges.com

» MAMROT » REBUTS

Un geste écolo et philanthrope 

La Ville de Notre-Dame-de-l’Île-Perrot contribue à la protection de 
l’environnement en offrant des sacs réutilisables à ses citoyens pour la modique 
somme de 2 $. Vous pouvez vous procurer ces sacs à l’effigie de la Ville à 
l’accueil de chacun des services municipaux. Les fonds amassés seront versés 
au Fonds Jeunesse de NDIP.

Saviez-vous que...

A fIrST COUNCILLOr bAbY

The Municipal Council strongly encourages a positive work-life balance and in 
recent months Ms. Danie Deschênes, Councillor for District No. 1, has been a 
perfect example. Ms. Deschênes will give birth to her second child in March 
2012. Nevertheless, we can assure district residents that the Councillor will 
not desist from her active working life and they can continue to count on her 
dedication. The Municipality staff and the Council congratulate Ms. Deschênes 
and wish her the best of luck.

Winter Gardening?

By choosing plants that are attractive even after 
the first frost, you can keep your garden looking 
interesting all year round.

As autumn days get shorter and cooler, Mother 
Nature puts on a dazzling display of colours. Once 
our trees and shrubs have shed their leaves, 
however, there are a number of ways to keep 
our gardens looking attractive. In addition to 
evergreens,  there are a number of plants and 
shrubs whose features can enhance the look of a 
garden in winter. Here are some examples:

Dogwood (Cornus Alba) – A shrub with bright red 
stems - a vivid contrast against the snow (or a white 
fence).

American Cranberrybush (Viburnum) – A hardy 
shrub with big white flower clusters in late spring, 
and abundant scarlet berries in the fall.

Maiden Grass (Miscanthus sinensis   
“Gracillimus”) – a decorative grass which turns 
brown and dries as fall progresses; excellent as a 
background plant, including as a backdrop to spring 
bulbs.

Happy Gardening!

The city...GREEN THUMB

Hot topicHot topic

In December, your municipal council tabled the budget for next 
year, together with the three-year capital program.

Despite a significant increase in our contribution to the MRC, the 
Council is pleased to announce that there will be no tax increase 
for the second consecutive year. Our objective is to maintain the 
same tax rate throughout our 4-year term.

In addition, 2012 promises to be a year full of projects that 
will have a positive impact on the quality of life for residents 
of Notre-Dame-de-l’Île-Perrot. Among these projects, we will 
commence the implementation of the opening of rue Forest, the 
construction of a multipurpose path on St. Joseph Boulevard 
South and the first phase of the long-awaited Parc des Éperviers. 
Your elected representatives will continue to consult you during 
the completion of these various projects and ensure residents’ 
long-term ability to pay before proceeding further. In addition, 
the Parc des Éperviers project will be staged in phases so that 
future expenses are amortized skilfully.

We repeat our invitation to all to attend the public meetings of 
the Council held every second Tuesday of the month. We also 
encourage you to stay up to date on municipal news by regularly 
checking local newspapers and the information panels at access 
points to the Municipality.

We are proud to announce the signing of two agreements that 
are extremely beneficial for the Municipality.

First, an agreement was reached with the Régie de l’eau de 
l’île Perrot establishing their financial contribution for aerated 
ponds. The Régie de l’eau has discharged its sludge into our 
ponds without charge since they were constructed. Through 
collaboration between the CEO and elected representatives 
serving on the REIP, we have rectified the situation and drawn 
up an agreement to cover expenses related to development work 
and operating costs, as well as the disposal of sludge in future 
years. This agreement was in the pipeline for several years and 
will greatly benefit the requirements of residents.

We are also pleased to inform you of another historic agreement 
involving the four municipalities on Île Perrot. We are now able 
to announce that, with the good will of all concerned, the talks 
between the municipalities led to the signing of an agreement 
setting up the Régie intermunicipale des équipements en 
loisirs de l’île Perrot [Île Perrot inter-municipal board for 
leisure facilities]. The purpose of this board will be to oversee 
the acquisition, operation and administration of facilities and 
programs for all sports, recreational, community and cultural 
activities for island residents. We are currently awaiting approval 
from the Quebec government to finalize terms and conditions for 
the board’s creation. We invite you to follow developments in this 
file in the various announcements that will be made following 
government approval, especially in our local newspapers and 
various municipal publications.

» BUDGET» Signing of unprecedented 
      agreements

Cardiac care for our residents—acquisition of defibrillators

Always mindful of our residents’ health and safety, we concluded the purchase 
of two defibrillators to be installed at Carrefour Notre-Dame and the Marie-
Uguay Library. The survival of a heart attack victim depends on the speed with 
which emergency care is provided. The time lapse between cardiac arrest and 
defibrillation must be under 5 minutes, which is practically impossible, even 
with the best ambulance service. Every minute out between cardiac arrest and 
defibrillation lessens the likelihood of resuscitation. In the coming weeks, we 
shall start training our employees so that they are qualified by the beginning of 
the New Year.

Did you know...


